

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- En Colombia, la producción manufacturera ajustó un crecimiento anual de 5,3% en octubre, lectura inferior a la reportada en septiembre de 6,9% a/a y, desestimando las expectativas del consenso de analistas (6,9% a/a). Por su parte, las ventas al por menor aumentaron 1,9% a/a frente a octubre de 2021 e igualmente por debajo de la expectativa del promedio de analistas (3,6% a/a). El desempeño menor al esperado de los indicadores sugiere una ralentización del consumo y producción, consecuencia de las altas tasas de interés e inflación que deterioran el consumo de los hogares.

- Adicionalmente en el país, los trabajadores y empresarios llegaron a un acuerdo sobre el aumento del salario mínimo para 2023 del 16,0%, acompañado de un aumento del subsidio de transporte del 20,0%. Lo anterior llevará a que el salario mínimo se ubique en COP \$1.160.000, mientras que el subsidio de transporte ascendería a \$140.606. De acuerdo con presidente Petro, con esto se busca "corregir una situación de crecimiento del hambre, sino también que se convierta en motor del crecimiento económico".

- El Banco de la República dio a conocer la encuesta de expectativas de analistas económicos para el mes de diciembre. De acuerdo con el promedio de los agentes encuestados, la inflación de este mes ajustaría una variación de 0,82% m/m conduciendo la inflación de cierre de año hasta 12,64% a/a, desde el pronóstico anterior de 12,27%. En términos de movimientos de tasa de interés de intervención, el mayor porcentaje de los analistas encuestados proyecta un incremento de 100 pbs en la reunión de hoy del Banco de la República, que eleve la tasa de referencia hasta el 12,0%, mientras que para 2023 esperan ceda hasta el 9,29%. Finalmente, los analistas encuestados esperan que la Tasa Representativa del Mercado (TRM) ajuste COP \$4.839,47 a cierre de 2022 y disminuya ligeramente hasta los COP \$4.747,54 al cierre del siguiente año.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno en medio de los mensajes más hawkish de lo esperado por parte de los bancos centrales más importantes del mundo (Reserva Federal, Banco Central Europeo, que elevan los riesgos de recesión económica. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,98%, mientras que los del S&P 500 caen 0,91%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,93%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,52%, subiendo en tasa 7,2 pbs.

- Los precios del petróleo Brent (-2,61% a USD \$79,09/barril) y WTI (-2,71% a USD \$74,03/barril) operan en terreno negativo, jalonados por los riesgos de recesión que deteriorarían la demanda del commodity.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.812,00, al alza frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.794,97. En América Latina, las monedas registran un comportamiento negativo frente al dólar, a excepción del real brasileiro. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el peso chileno que se deprecia 0,63%.